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2015 年 10 月 27 日，在全市范围内

开展的首次市民质量满意度调查结果新

鲜出炉。调查结果显示，与已完成的 26

个城市市民满意度主要结构变量平均分

相比，我市在产品质量、公共服务质量、

房屋与基础设施质量、服务质量及质量

满意度方面均高于平均值，特别是产品

质量方面优势较为明显。其中，市民对

我市质量满意度评价为 82.59 分，高于

全国平均分 82.37 分；对产品质量满意

度 评 价 为 84.19 分 ，高 于 全 国 平 均 分

82.13 分；对公共服务质量评价为 83.59

分，高于全国平均分 82.29 分；对房屋与

基础设施质量评价为 84.69 分，高于全

国平均分 83.08 分；对服务质量评价为

82.37分，高于全国平均分81.64分。

去年我市经济社会发展取得新进展

各级领导和百姓纷纷点赞
过去的一年，全市上下团结一心，战胜各种困难，我市经济社会发展取得了新进展。一年来，经历了金融危机后最困难的

经济形势，但是市委、市政府和全市人民沉着应对，经济实现了稳定长足发展；一年来，按照中央、省委和金华市委的要求，扎实
开展“五水共治”“三改一拆”“四边三化”“四破”攻坚等系列环境整治工作，城乡环境面貌取得质的转变，“永康蓝”刷爆朋友圈；
一年来，结合实际，开展“打霸拔钉”专项行动，整肃社会风气，全市形成了有担当、敢干事、会干事、干成事的良好氛围；一年来，
在教育领域取得了辉煌成绩，其他各项民生事业和社会发展齐头并进。

去年，各级领导及百姓都对我市的种种改变和取得的成绩赞不绝口。本报盘点一年来的新闻报道，看看我市都有哪些亮
点工作获得了各级领导和市民的点赞。

□记者 楼蕲

水利部部长陈雷
点赞我市水利工作成效显著

2015 年 2 月，水利部部长陈雷

专门听取市委书记徐华水、市长金

政关于我市水利工作情况汇报。陈

雷对我市近年来经济社会发展，尤

其是水利工作取得的显著成绩表示

充分肯定，并作出重要批示，要求把

“永康治水经验”加以总结推广。

陈雷批示：请规划、农水、水资

源财务司阅。永康市委、市政府对

水利工作高度重视，水资源开发利

用与节约保护、水利建设与管理、水

利体制机制改革创新、民生水利工

作均取得显著成效，应加以总结推

广。

这些年，我市始终坚持一张蓝

图绘到底，一任接着一任干，积极以

水利部“六个率先”精神为指导，通

过深入开展“158”碧水蓝天工程，扎

实开展“五水共治”，持续推进最严

格水资源管理制度试点、中小河流

治理工程、中小河流治理重点县综

合整治及水系连通试点项目等重点

工作，狠抓十大工程全面治水、十大

行动全民治水的“双十”活动，治出

了“五大发展红利”：绿水青山得以

显现、环保意识得到增强、管理长效

机制得以建立健全、水资源管理凸

显出新优势、企业转型升级凸显新

成效，为全市经济社会发展提供了

有力支撑和保障。

省长李强
点赞永康“转贷通”

2015 年 2 月 10 日，天华园林公

司负责人孙顺风到市中小企业转贷

服务中心，顺利办好了500万元的转

贷手续。这是他第一次尝试使用

“转贷通”业务，“既方便，又省心。”

孙顺风觉得自己从朋友那里听来的

“新产品”非常有意义。

我市“转贷通”模式，通过政府

主导推动，财政投入少量资金发挥

引导和杠杆放大作用，主要以企业

的专业化、市场化运作，实行普惠

式、低成本，具有推广示范价值。

省长李强对此作出批示：进一

步创新和规范政府转贷资金，对于

降低中小企业资金成本、推动“活

小”（用金融活水浇灌小微企业）很

有意义。

省委副书记王辉忠
吆喝我市浙商回归创新做法

2015年3月3日，全省浙商回归

工作推进会召开，会上，省委副书记

王辉忠接连两次向全省推广我市引

导浙商回归发展总部经济和打造浙

商回归创业创新园的做法。

王辉忠赞扬，永康依托五金产

业集群，打造了全省首个浙商回归

创业创新园，自规划开始，只用了不

到 7 个月的时间，就完成了征地，通

过公开招标遴选入园项目，其中涉

及中高端部件制造和新型技术、环

保生产企业占 60%。在创新平台载

体建设的同时，走出了一条产城融

合的新型浙商回归之路。

省委书记夏宝龙
要求在全省推广我市“打霸拔钉”经验

2015 年 5 月，鉴于我市“打霸拔

钉”工作取得的明显成效，省委书记

夏宝龙专门作出批示，要求在全省

推广。

针对夏宝龙批示，省委办公厅在

向各县市区党委、省直属有关单位党

委（党组）下发的文件中指出，永康市

坚持问题导向、效果导向，开展“打霸

拔钉”专项行动，攻克一批“霸钉”，优

化了发展环境，推动了经济社会发

展。并要求各地各单位要主动适应

新常态，学习借鉴永康市的做法和经

验，进一步强化直面问题、迎难而上、

克难攻坚、勇于负责、敢于碰硬的担

当精神，把中央和省委各项决策部署

贯彻到底、落实到位。

副省长黄旭明
点赞我市真正称得上“丽州”

2015年8月12日，副省长黄旭明用

了一天时间，对我市美丽乡村建设、工农

业节水、农业示范区建设以及历史文化

村落保护等工作展开实地调研，并由衷

点赞：“永康，古称丽州。现在的永康，是

一个真正美丽的地方，真正称得上‘丽

州’二字！”

“近些年，永康持续打好“五水共治”

“三改一拆”“三治四化”等转型升级组合

拳，城乡环境面貌发生了巨大变化。同

时，永康着力推进农业‘两区’建设，在‘三

农’发展上也取得了长足的进步。”黄旭明

说，而最让自己高兴的，是此次到永康调

研，发现广大党员干部干事创业的精气神

都很足，涌现出了一大批敢于担当的基层

好干部。

省委常委、纪委书记任泽民
高度肯定我市经济社会发展成绩

2015年8月26日，省委常委、纪

委书记任泽民来我市调研党风廉政

建设、工业经济发展等工作。

任泽民赞扬，最近几年，永康经

济社会发展取得的成绩有目共睹。

面对经济下行压力持续加大的严峻

复杂形势，永康市委、市政府坚定信

心，尽心用力稳增长，确保经济实现

稳中有增，实属不易。并充分肯定

了我市在落实党风廉政建设“两个

责任”方面所做的工作。

金华市委书记徐加爱
为西溪工作点了个赞

2015 年 10 月 26 日，金华市委书记

徐加爱在全市第七次乡镇（街道）党（工）

委书记工作交流会上说，永康市西溪镇

根据干部工作表现，调整干部工作岗位，

优秀干部得到重用，表现不好的被约谈

告诫、要求限期整改，甚至被免职。红色

西溪影视产业的蓬勃发展，靠的就是干

部真抓实干动起来了。

越来越好的生态环境也让西溪影视

基地越来越受各方肯定。去年9月，西溪

影视小镇入选2015浙江“十大旅游风情

小镇”。同时，截至去年9月，该镇已吸引

80多个剧组前来取景，吸引游客超40万

人次，共有5000余人直接参与到影视旅

游产业中，“影视+旅游”的产业形态，让

百姓得到了更多实惠。

金华市市长暨军民
赞扬我市治水成效明显

“永康治水治出了‘永康蓝’。”11 月

5 日，金华市“五水共治”工作现场会在

永召开。金华市委副书记、市长暨军民

刚踏上永康，看到山清水秀、蓝天白云的

美景，就发出阵阵赞叹。

在随后召开的座谈会上，暨军民一

再赞扬我市在这场史无前例的治水活动

中所取得的成绩。他说，在永康召开金

华市“五水共治”工作现场会，是因为永

康发挥后发优势，治水工作决心大、投入

大、成效大，全面完成了市控塔海劣 V

类断面削减等艰巨任务，基本达到了“清

三河”达标县市区创建标准，并通过“三

治四化“等工作，在治脏、治乱等方面取

得了明显成效，让山更清水更秀，绘就美

丽的“永康蓝”，给了大家极大鼓舞。

省政协党组副书记、副主席陈加元
写诗点赞方岩变化

2015年12月26日，省政协党组副书

记、副主席陈加元利用周末时间悄然返

乡，只为魂牵梦绕的方岩。“本是天成明镜

台，何时蒙垢竟伤哀。今人当继前人志，

再现灵山祥瑞开。”时隔八年后再次登上

方岩，陈加元诗兴大发，写下这首《喜见方

岩风景区建设重新启动》，以此表达看到

景区综合整治工作取得实效时的喜悦。

市民点赞“一通五化”工程使小区环境变美了

“如今，我住的地方出行方便了，小

区环境也变美了。”2015 年 10 月 23 日，

家住东城街道园丁社区的退休老师楼凤

娇说起该街道开展的“一通五化”工程

（即疏通下水道、道路硬化、小区绿化、小

区亮化、小区封闭化、环境美化），竖起大

拇指点赞。

楼凤娇所住的房子有着几十年房

龄，房前的道路已损坏严重，污水管道时

通时堵，一遇到下雨天，车库内就雨水横

流。自从东城街道在园丁社区开展“一

通五化”工程后，楼凤娇的困扰逐渐消失

了，路变得好走，污水不在横流，环境也

变得更优美。

市民对全市质量满意度均高于全国平均值


